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【油价降了】

油价“三连降”，全国
多个地区的成品油价将
重回“6 元”时代，对于广
大司机朋友无疑是一道
强劲有力的惠民政策。
但是高兴之余，国内燃料
油市场价格似乎已经开
始触底反弹,“6元”时代是
否稳定、长远，也是值得
深思的。

——李涛（经理人）

成品油价格形成机
制应该尽可能反映国际
价格发展趋势，以利于经
济主体控制生产经营成
本，合理配置经济资源。
但是由于现有机制中调
价周期太长且时间窗口
僵化，价格监测过程的冗
赘，导致商品价格发展趋
势被断章取义。

——黄伟（专栏作家）

早 就 该 降 价 了 ，应
当尽快出台更灵活的价
格调整机制，否则还是
会像以前一样，涨价容
易降价难。

——任国强（律师）

【其他】

陪父母去了趟医院，
发现厦门医院真的有序
许多。挂号、付款、打印

发票和报告等均可自助，
刷卡后直接拿凭单去取
药，和北京在候诊大厅一
轮又一轮没完没了的疯
狂排队有天壤之别。没
人爱生病，但没人不爱厦
门这种看病方式吧？

——陈伟鸿（媒体人）

7 月中旬，2000 吨产
自上海的废弃油将被荷
兰航空的技术人员加工
成航空生物煤油。中国
人关心的是，废弃油“上
天”能否阻击地沟油“上
桌”？在目前打击地沟油
缺乏手段的情况下，这主
要 还 是 要 看“ 上 天 ”和

“ 上 桌 ”，那 个 更 赚 钱 。
舌尖上的中国啊，何时能
走出“劣油驱逐良油”的
怪圈？

——马洪涛（主持人）

作为一个警务工作
者，我坚持正视现实与虚
拟世界中官民权力沟通
方式的积弊，而致力于警
民平等沟通探索，体会就
两点：即在警务中践行法
治，倡导博爱，同时视网
络为警民连心桥。沟通
不是说教，公众都是成年
人，用不着你教人家怎么
吃饭，也用不着你求人家
怎么喜欢你，真诚、平等、
博爱才OK。
——段郎说事（公务员）

保护文物就该坚持
“最小干预”原则

据报道，7 月 11 日，国
务委员、公安部部长孟建
柱在泰国曼谷会见了泰国
陆军司令巴育，巴育表示，
泰方对少数军人涉嫌参与
去年“10·5”案件造成中国
公民遇害“表示痛心”，将
依法从速、公正审理涉案
人员，接受审判结果，给泰
中两国人民满意的交代。

这是去年即“10·5事件”
发生以来，泰国军方高层的
第一次明确表态。去年 10
月5日，中国13名船员在湄
公河“金三角”地区水域惨
遭杀害，被指是泰国少数军
人开枪打死。泰国军方高层
一直对此保持缄默，泰国警
方向 9名涉案军人传讯后，
其军方高层暗示将拒绝警
方的逮捕令，称只有军事法
庭才能审理此案。由于军方
的不合作，泰方无论是军事
法庭还是普通刑事法庭，都
一直无法启动起诉程序。

此番泰军方最高层表
态合作，应是积极的信号。

这次突破，进一步印
证了在中老缅泰四国执法
安全合作中，对合作伙伴
的“特殊文化与特殊国情”
有充分的了解和尊重，就
能最大限度地落实合作目

标，赢得对方的合作。泰
国是东南亚唯一没有殖民
史的国家，其荣耀不仅来
自于效忠于王室的军方，
也来自于效忠于国家最高
利益的王室，这一历史连
带性，给予了泰军方的地
位特殊性，泰军人受到一
定程序的豁免庇护，是一
种历史形成的潜在意识。

毫无疑问，在我方与包
括泰军方在内的各方力量认
真沟通，并把大毒枭糯康归
案后获得的证据，充分知会
与泰军方在内的各方力量
后，合作的障碍就变得最小。

中老缅泰四国目前正
在尽快做《湄公河流域执
法安全合作协议》的签署
工作，这一协议的落实，就
是一次四国多元文化走向
相融相知的合作，只有多
元文化上的相容与相互尊
重 ，才 会 消 除 合 作 的 疑
虑。在尊重对方文化与法
律制度的基础上，我们充
分 发 挥 大 国 的 责 任 和 担
当，就会形成一种区域影
响力的“正能量”，在抗击
跨国恐怖主义、人口贩卖、
毒品等有组织犯罪中，取
得坚实的进展。

□和静均（学者）

■ 国际观察

泰军方表态合作
是积极信号

世界遗产地周口店遗址
的猿人洞因长期遭受侵蚀风
化，有局部坍塌和落石隐患，
需要加固保护。但其提交的
加棚保护方案却未获国家文
物局批准。根据国家文物局
发布的批复意见，其暂不批
准的原因主要是该方案对猿
人洞遗址“干预较大”，对其
必要性和可行性论证尚不充
分。（《新京报》7月11日）

其实，周口店北京人遗址
在文化遗产保护方面做了许
多有益尝试，其中之一就是面
向社会征集猿人洞遗址加固
保护方案。采取如此公开、严
谨的方式征集，并经专家和管
理者多次讨论完善的方案仍
未获国家文物局的批准，也许
遗址管理者会感到委屈。

因为，比起近年来不断爆
出的修缮方案未经报批就贸
然将文物修得面目全非，或
者为了节约成本而实行异地
保护，甚至“保护性拆除”的
悲剧，周口店的做法已经非
常规范。然而，文物古迹的
修缮是一项非常复杂的工
程，不仅需要保护者有精湛
的修缮技术，更要有先进的
保护理念和对相关法律规
范、职业准则的准确把握。

值得关注和肯定的是，文

物行政主管部门不批准的理
由：保护性建筑设计应遵循

“最小干预”原则，尽可能减
少对遗址本体的扰动，以及
对原有景观的改变。根据国
际古迹遗址理事会中国国家
委员会制定的《中国文物古
迹保护准则》第 19 条的要求，
文物古迹的保护要“尽可能
减少干预。……必须干预时，
附加的手段只用在最必要的
部分，并减少到最低限度。
采用的保护措施，应以延续
现 状 ，缓 解 损 伤 为 主 要 目
标。”

这样做的目的，就是为了
尽可能地保持文物古迹的真
实性，使其历史、文化和科学
信息能够完整、真实地展示
出来，并传递给后人。如果
对文物古迹加以过多的干
预，比如将已经倒塌的古城
墙修整一新，或者将尚无倒
塌危险的古建筑落架大修，
就会对文物古迹造成无法逆
转的破坏，而其蕴含的珍贵
历史、文化、科学信息也会由
于修缮者的过多干预而真假
难辨，甚至荡然无存。

此次猿人洞加棚方案未
获批准，这种对待文化遗产
的严谨、科学态度值得肯定。

□王云霞（学者）


